
                     資料１  

第１回及び第２回会議における主な御意見・御質問（抜粋）  

 

【報酬等月額について】  

①議員は，兼業，専業の場合とあるが，日給でよいのではとの市民

の声も聞く。  

①②議員報酬は，市長給料の６割くらいと高く，県内で一番割合が

高い稼働日数を考えると６割は多いのでは。  

①報酬等上げるのであれば，特別職・議員一律かとの考えもある。  

 

【答申内容について】  

②第６次総合計画に対応し，問題があるときにはすぐに審議会を開

くことを答申に記載しては。  

 

【柏市の人口，財政状況，市民サービスについて】  

①人口減少とのことだが，今後の市税見込みは。  

②市税見込み資料は，人口増加のみを反映したものか。（区画整理

や法人，企業等見込みを反映）  

①市債の返済は順調との印象  

①過去のエビデンスはあるが次の中期計画は。市立病院や市庁舎建

て替えなど，大きな支出予定，見通しはどうか。  

②義務的経費の説明があったが，人件費の推移が知りたい。  

①柏市の明るい未来が描けるなら，報酬を上げてもよいのでは。  

①財政面の数字は良いが，市民を大切にした政治をしていただきた

いという市民の気持ちに配慮を。  

②公益団体への補助金削減などもあった。  

 

【報酬等月額決定の基準について】  

②報酬等決定については，相対ではなく絶対評価が必要では。  

②絶対的な物差しというのは難しいのでは。  

②基準としては，人事院勧告は大きな目安となるのでは。  

②行革， DX 化による義務的経費の削減努力が必要では。  



【他自治体との比較について】  

①他市，中核市と比較と考えると引き上げてもよいかと考える。  

②市長の給料月額と年収見込額で順位が変動する理由は。（手当の

影響）  

 

【その他】  

②柏市議会について，議場での居眠りに関する報道があったと聞い

ている。その流れの中で，答申してよいか疑問を感じる。  

②特別職と議員を分けて議論しては。特に市長は，市の経営者であ

るが，労働者の側面もある。  

 

 

注１）①は第１回会議における御意見等，②は第２回会議における

御意見等であり，（）内は御質問に対する事務局回答要旨である。  

 

注２）この資料は，これまでの会議を振り返るための参考資料であ

り，実際の発言は別途公表する議事録による。  


